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要
望
事
項
の
内
容

　●昨年度まで、黒石病院に対する予約時間の設定方法の見直しや診療開始時間の通知
　方法の検討、予約制度未導入診療科に対する導入について要望してきました。それに
　対し、予約者の待ち時間の軽減、診療開始時間の通知方法等の改善策の現状を踏まえ
　た回答をいただきました。黒石病院の現状は理解できるものの、受診から会計まで長
　い待ち時間を要する現状は、引き続き課題解決に向けた継続的な取り組みが必要です。
　　つきましては、受診後の会計だけでも時間短縮が図られますよう要望します。

要
望
事
項
に
対
す
る
回
答

　●予約者の待ち時間については、患者さんの負担に繋がるという側面から、時間帯で
　設定している予約枠内への予約数の抑制などの取り組みを進めてきているところです
　が、なかなか解消に繋がらないというのが現状で、引き続き待ち時間軽減に取り組み
　を講じてまいります。

　　今回のご要望であります受診後の会計につきましても、時間短縮が図られないのか
　ということですが、まず受診後から会計が呼ばれるまでの流れをご説明いたします。

　①外来診療終了後に、診療記録を電子カルテに入力したうえで誤りがないか確認し、
　　誤りがなければ医事計算担当に情報を送ります。
　②外来窓口は、基本カードの診療内容をチェックし、患者さんに基本カードを持たせ、
　　会計の前で待つように伝えます。
　③医事計算担当は、診療内容を確認したうえで請求書を作成します。
　④医事会計窓口は請求書ができしだい、患者さんを呼び、基本カードのチェック漏れ
　　を確認し、会計となります。

　　この一連の流れの中で待ち時間が長くなる主な要因といたしましては、診療内容に
　よっては診療記録の作成に時間を要すること、基本カードのチェック漏れや請求書作
　成時に訂正があれば、再度各外来に確認が必要となることなどです。
　　また、請求書は１受診科に１枚作成され、複数科を受診した場合はすべての請求書
　がそろった時点で患者さんを呼んでいますが、受付時に複数科を受診する旨選択した
　場合は、確認作業のため時間を要することもあります。

　　その他、曜日により混雑している日もあり、その際は待ち時間が長くなることもあ
　りますが、会計窓口担当では会計が３０分以上待っている患者さんがいないか常に呼
　びかけし、できるだけ待たせないように努めているところです。

様式１

要望事項 1 黒石病院に対する要望について（継続・一部変更）

担当課・機関名 黒石病院事務局 回答者職氏名 事務局次長　　木　村　　　誠
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要
望
事
項
の
内
容

　●隣接する他市同様、市負担補償額を貸出限度総額まで拡大、また利子補給導入につ
　いて下記の通り要望します。

　①貸付総額に対する全額保証料補給
　②利子補給（当初２年間は、1.0パーセント相当額を市が補給）
　③小口資金特別保証制度・事業活性化資金特別保証制度利用条件の緩和、並びに利用
　　推進のＰＲ

要
望
事
項
に
対
す
る
回
答

　①当市融資制度については、貴会議所・保証協会・金融機関・市の４者による協議の
　場を設け、次年度の事業を実施しております。貸付総額及び保証料補給総額の設定に
　ついては、過去の実績から算出し予算計上し、年度中は常に補給状況を確認しながら
　運営しているところです。現時点で貴会議所が要望する保証料の全額補給についてで
　すが、予算の枠内でより地域事業者の経営安定化に寄与するよう制度運営に努めてま
　いりますので、御理解をお願いします。

　②利子補給については事業者への支援としては有効であると認識しているところであ
　ります。現在行なっている信用保証料補給に加え、利子補給を実施することは、現状
　では困難であると考えております。

　③小口資金及び事業活性化資金特別保証制度の利用条件に関してましては、地域事業
　者が利用しやすい制度となるよう、毎年度、関係機関との協議及び調整を行っており、
　平成３０年度は貸付利率を0.1パーセント引き下げることといたしました。また、利
　用促進のＰＲについては、４者協議でのご意見を参考に、今年度から市内事業者向け
　の周知用のチラシを作成し、昨年１１月より金融機関等への設置、配付及び掲示を依
　頼したほか、本制度利用者へのアンケート協力も行ない、本制度の認知度の向上や制
　度の充実に努めておりますので、貴会議所においても引き続き御理解と御協力をお願
　いいたします。

様式１

要望事項 2 黒石市制度融資の拡充について（継続）

担当課・機関名 商工観光部　商工観光課 回答者職氏名 主　事　　後　藤　琢　真
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要
望
事
項
の
内
容

　●「黒石市創業相談ルーム」並びに「黒石市商店街空き店舗対策事業補助金」の継続
　と更なる拡充を図ることを要望します。

要
望
事
項
に
対
す
る
回
答

　●平成２８年度から県、市及び会議所の連携事業として実施している「黒石市創業相
　談ルーム」について、今年度は昨年を大幅に上回る利用状況となっており、日頃、貴
　会議所が認知度向上や創業・起業に対する機運醸成等に御尽力いただいたからである
　と深く感謝申し上げるところであります。市といたしましても、創業・起業の機運を
　継続させるため、次年度、創業セミナーの開催を検討しているほか、「創業相談ルー
　ム」については、継続実施する運びとなっております。
　　平成２６年度から始めた黒石市中心商店街空き店舗対策事業につきましては、認知
　度が高まっていることもあり、これまで改装費が９件、賃借料が８件に対し支援して
　おり、今後、出店を希望・予定している方からの継続要望の声もあることから、平成
　３０年度も引き続き、事業を実施することとしております。また今年度、まちなかの
　空き物件の状況や賃貸借の意向等を所有者から聴取及び整理を行ないましたので、次
　年度は調査で得た情報を活用し、借り手と貸し手のニーズのマッチングを図りたいと
　考えており、これまでよりも効果の高い施策の構築を図り、新規出店の促進を図って
　まいりたいと考えています。

様式１

要望事項 3 地域産業振興・雇用拡大につながる事業について（継続）

担当課・機関名 商工観光部　商工観光課 回答者職氏名 主　事　　後　藤　琢　真
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要
望
事
項
の
内
容

　●成人式参加者に対して、例年アンケートを取っているとのことですが、これまでど
　のような設問であったのか、また、各年の集計結果を開示して欲しい。
　　近年中心市街地からはなれている津軽伝承工芸館で開催していることによって、多
　くの市民は成人式行事の雰囲気を共有することができずにいます。冬のこみせを新成
　人のスーツ、着物姿で歩く風情がノスタルジックシティ黒石の源なのではないでしょ
　うか。こみせを中心とした街づくりを推進する黒石市としても新成人の方々が故郷と
　どう向き合うのか、成人式がそのきっかけになるよう望みます。
　　中心市街地での開催において人的支援が必要であれば成人式実行委員会を立ち上げ、
　関係機関に支援を依頼するなどして中心市街地での開催を検討することを再度要望し
　ます。

要
望
事
項
に
対
す
る
回
答

　●成人式の実施については、現在、限られた予算の中で新成人を 大限祝福できるよ
　う努めているところです。新成人を祝福していただける市民の皆様に対しては、市広
　報で送迎バスの運行について掲載を図っている所であります。また、アンケート結果
　では、式典後に約６割以上の新成人が同窓会等のために市内で飲食予定であると回答
　していることから、スーツや着物を着た新成人が中心市街地へ出歩いているものと思
　われます。
　　今回、中心市街地での開催について再度要望がありましたので、成人式に関して市
　が抱える課題と、貴黒石商工会議所のアイデア等について確認したいので、意見交換
　の場を設けたいと考えております。
　　なお、アンケートの内容・結果については、別紙のとおりとなりますのでご高覧く
　ださい。

様式１

要望事項 4 成人式の中心市街地での開催について（継続・一部変更）

担当課・機関名 教育委員会　社会教育課 回答者職氏名 主任主事　　石　澤　徳　整
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要
望
事
項
の
内
容

　●中心市街地における都市機能の増進及び経済活力の向上を総合的かつ一体的に推進
　し、また市民生活の向上及び地域経済の健全な発展について検討する「中心市街地活
　性化協議会」の設置を要望します。

要
望
事
項
に
対
す
る
回
答

　●市では、中心市街地の活性化による商業及び観光振興、人材育成、郷土愛醸成など
　まちの価値を高められるような施策を展開するため、昨年度より「黒石市中心市街地
　活性化基本計画」の認定に向けた事務作業を進めていることは貴会議所もご存知のこ
　とと思います。
　　今後、商店街の魅力向上や拠点施設の整備のほか、賑わい創出に資する事業構築が
　急務となっており、民間主導及び行政主導或いは官民連携の事業展開も積極的に盛り
　込まなければ認定されないため、貴会議所としての御協力、御尽力を賜ることはもち
　ろんのこと、「中心市街地活性化協議会（仮称）」の設置についても平成３０年度の
　早い機会に設置していただくことになります。
　　昨年度もお答えしましたが、国の「中心市街地の活性に関する法律」第１５条第１
　号の規定により、「中心市街地活性化協議会（仮称）」は、貴会議所を含む民間機関
　が主体となって設置すべきものであります。市で現在作成中の「中心市街地活性化基
　本計画」の内容について、貴会議所と情報共有に努め、協議会設置につきましても連
　携して参りたいと考えますので、まずは市も出席した中心市街地活性化特別委員会等
　において中心市街地の将来についての議論を重ねていただきたいと存じます。

様式１

要望事項 5 中心市街地活性化協議会の設置について（継続）

担当課・機関名 商工観光部　商工観光課 回答者職氏名 主　幹　　池　田　守　臣
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要
望
事
項
の
内
容

　●大鰐浪岡線および黒石環状線における現在の整備進捗状況を伺いたく、担当課職員
　　との意見交換の場を設けていただくことを要望します。

要
望
事
項
に
対
す
る
回
答

　●主要地方道大鰐浪岡線の交通渋滞緩和対策における県の見解として、昨年同様当面、
　山形町等の交差点７箇所に設置した右折レーンによる対応、及び寿町から国道１０２
　号までの区間の信号機の調整による対応が交通渋滞緩和対策と示されております。
　　また、当該交通渋滞に附帯する都市計画道路３・４・７黒石環状線の整備進捗状況
　においては、先立って平成２５年度から角田・柵ノ木三丁目区間に着手しております
　が、交付金の配分状況が依然厳しく、事業の進捗に支障をきたしていること、また、
　本路線東側に位置する県道弘前田舎館黒石線から国道１０２号までの区間については
　長大橋の建設も必要であることから、財政および技術面を鑑み、津軽南市町村連絡協
　議会を通じ、県に整備の要望を継続しております。
　　これら一連の進捗状況等については、意見交換の場を設け、ご説明させていただき
　たいと思います。

様式１

要望事項 6 大鰐浪岡線の交通渋滞解消と黒石環状線の整備促進について（継続）

担当課・機関名
建　設　部　土　木　課
建　設　部　都市建築課

回答者職氏名
課　長　　鳴　海　真　一
課　長　　樋　口　秀　仁
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要
望
事
項
の
内
容

　●周辺の安全性を確保するため、行政代執行にて旧大黒デパート（建物）の外壁撤去
　を要望します。併せて、建物を覆う形で足場、防護パネルを設置し、屋根や外壁が剥
　がれ落ちた場合でも周辺への落下や飛散を防ぐ対策を要望します。

要
望
事
項
に
対
す
る
回
答

　●旧大黒デパートの状況は、市としても大変危惧しているところであり、まち自体の
　景観にも悪影響を与えていることは認識しております。
　　旧大黒デパートが民間所有であることなどを考えると、その取り扱いについては、
　まずは民間主導で行うことが前提となります。
　　そのため、所有者等に対しては、責任の重大さを認識いただくとともに、現状の確
　認や対応を指導しており月１回の見回りを実施し、危険性や異常がないか確認してい
　るとの報告を受けております。
　　また、市においても通行者への注意喚起の表示等、現地対応を実施しております。
　　行政代執行は、代替的作為義務（他人が代わってなすことのできる行為を内容とし
　た義務）を命ぜられている者がその義務を履行しない場合において、行政庁が自らそ
　の行為をなし又は第三者にこれを行わしめて、それに要した費用を義務者から徴収す
　る行政上の強制執行の手段であります。空家等対策の推進に関する特別措置法におい
　て特定空家等の所有者等が指導・助言、勧告に応じず、命令に対しても措置を履行し
　ないとき、代執行をすることができることとしております。代執行に要した費用は義
　務者に納付を命じることとなりますが、徴収できない場合、 終的に市が負担するこ
　ととなることから、所有者等の管理者責任や保安、財政負担等、総合的かつ慎重な対
　応が必要となります。
　　現在、市では、中心市街地活性化基本計画の策定に向け取り組んでおりますので、
　貴会議所が組織する中心市街地活性化特別委員会等でも引き続き議論を重ねていただ
　きたいと考えております。

様式１

要望事項 7 旧大黒デパートの現状と直近の対応策について（継続・一部変更）

担当課・機関名
総　務　部　総　務　課
商工観光部　商工観光課

回答者職氏名
課　長　　真　土　　　亨
主　幹　　池　田　守　臣
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要
望
事
項
の
内
容

　●宿泊施設を確保することにより、観光客や市内企業を訪れるビジネス客、工事関係
　者等の集客、宿泊者の消費支出によるまちの賑わいや雇用の場の創出が期待されるた
　め、宿泊業を対象とした「優遇税制」や「新規開業支援資金」等の施策を講じて、宿
　泊施設の企業誘致活動を実施することを要望します。

要
望
事
項
に
対
す
る
回
答

　●「市街地や黒石駅前にホテルが欲しい」という声は市民アンケートや市内企業から
　もあり、市街地への宿泊施設誘致は、ビジネス客などの誘客強化に繋がり、市内滞在
　時間の延伸と経済活性化が期待されます。
　　現在、市では黒石市中心市街地活性化基本計画等の策定に向け事務作業を進めてい
　るところであり、貴会議所をはじめ、市内の民間団体とも今後のまちづくりに向けた
　協議を行うこととしておりますので、その中で市街地への宿泊施設の誘致も含め議論
　したいと考えております。併せて、宿泊業を対象とした「優遇税制」や「新規開業支
　援資金」等も対象にできるか十分検討して参ります。

様式１

要望事項 8 宿泊施設の誘致活動の実施について（新規）

担当課・機関名 商工観光部　商工観光課 回答者職氏名 主　事　　澤　田　　　凌
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要
望
事
項
の
内
容

　●市ではインバウンド含め観光プロモーション等を展開しており、多くの観光客が当
　市を訪れている。また、黒石市中心市街地活性化基本計画の中にも「空き地・空き店
　舗」が多数発生し、空洞化が急速に進行していると明記されている。
　　空き家の危険回避対策として解体費用の補助を要望した際には、私有財産に対し公
　費を投入することは公平性、妥当性、必要性の判断が難しいとのことだったが、現在
　もその考えに変わりはないのか。

要
望
事
項
に
対
す
る
回
答

　●市街地、特にメインストリートなどに空き家・空き店舗が立ち並んでいる状態があ
　ることは、近年増加傾向にあるインバウンド観光客に限らず県内外から当市を訪れる
　観光客にとっても、マイナスイメージにしかならず、シャッター街対策は急務である
　と考えております。
　　市が行っている「空き家・空き店舗」対策として、空き家については、実態調査、
　データーベースの整備を行い、適切な管理を促進するため、情報提供や助言及び空き
　家等の活用に向けた対策を実施しているほか、空き店舗については、中心商店街の店
　舗等を対象に、空き店舗等に関するアンケート調査を行っております。
　　空き家については、現状を把握するため、平成２７年度から各町内会に情報提供を
　依頼しており、８８．８％の町内会から２５６件の空き家情報が寄せられております。
　その後、担当職員が現地において目視により状況を確認し、建物の傾き、外壁や屋根
　等の腐朽破損が著しく、倒壊の恐れが認められる物件について所有者を調査し、空家
　等対策の推進に関する特別措置法に基づき適正な管理を指導しているところでありま
　す。指導により取壊しや補修を実施した物件も数件ありますが、費用面等からまだ対
　処いただけない物件もあり、引き続き適正管理に向けて指導を行うとともに、空き家
　管理セミナー等の開催について周知し、生活環境の向上に努めてまいります。
　　また、弘前圏域定住自立圏において空き家・空き地バンクの設置を予定しており、
　利活用と移住・定住の促進を図ることにより、管理がなされない物件の発生減少にも
　努めてまいります。
　　県内他市町村において解体費用の一部を助成する制度を導入しているところもあり
　ますが、適正に管理されていない物件の解消につながっているのかなど、費用対効果
　について調査研究してまいります。
　　空き店舗については、平成２６年度から黒石市商店街空き店舗対策事業を実施し、
　空き店舗の解消に向け出店者への支援を行っております。アンケート調査結果をもと
　に、来年度より空き店舗への出店希望者に対するマッチングに向けた情報提供等を行
　い、商店街の賑わい創出に向け努めていくこととしております。

様式１

要望事項 9 市内の空き家・空き店舗の調査、対策について（継続・一部変更）

担当課・機関名
総　務　部　総　務　課
商工観光部　商工観光課

回答者職氏名
課　長　　真　土　　　亨
主　幹　　池　田　守　臣
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要
望
事
項
の
内
容

　●カラスの糞で黒石市内の路上が汚れている箇所を多く見かけます。黒石市を訪れて
　くれている観光客はもとより、市民の目から見ても良いものではありません。黒石市
　の景観が損なわれており大変残念です。また、一部地域の野良猫による、糞・尿の悪
　臭も商店街には悪影響です。そこでカラスに関しては、個体数調整を目的とした「箱
　わな」等での捕獲を要望します。また野良猫に関しては、エサを与えない呼びかけを
　広報等で引き続き周知することを要望します。

要
望
事
項
に
対
す
る
回
答

　●個体数調整を目的とした「箱わな」等での捕獲につきましては、カラスが箱わなに
　入る時期が冬期間であることや市所有の敷地内で一般の方々から見えない場所に「箱
　わな」を設置する必要があること、作業員の確保が難しいこと、カラスが認識し出し
　たことなどの理由から箱わなの設置を断念しております。

　●野良猫に関しては、今後も広報くろいしで「野良猫への無責任な餌やりをやめまし
　ょう」を呼びかけるほか、看板も設置し、市民の協力をお願いして参ります。

様式１

要望事項 10 カラス・野良猫対策について（新規）

担当課・機関名 総務部市民環境課 回答者職氏名 課長補佐　　八木橋　　　寿
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要
望
事
項
の
内
容

　①黒石よされの開催・運営にあたり、観光客の受け入れ体制(トイレ・駐車場・照明)
　　の不備や関連設備の老朽化、また祭り参加に係る個人の負担増による参加市民の減
　　少など、多くの問題を抱えている。「黒石よされ」が昔の活気を取り戻すよう、黒
　　石を代表する市の祭りであるとの認識のもと、さらなる支援を要望する。
　
　②金平成園は、現在、春・夏・秋に公開期間をそれぞれ設定しているが、観光客に対
　　してこみせ通りと並ぶ新たな観光の拠点として提案できるよう、公開期間を拡大し、
　　可能な限り通年で公開を要望します。

要
望
事
項
に
対
す
る
回
答

【①商工観光課回答】
　　当市を代表する夏祭りのひとつである「黒石よされ」が、少子高齢化や地域住民の
　つながりの希薄化など社会情勢の変化により、その活気が失われつつあり、まつり本
　来の姿も変わってきている現状について、市としても憂慮しているところであります。
　　今年度、黒石よされの伝統継承と、市民総参加により老若男女が一体となって楽し
　める祭りにするため、現在使用していない浴衣を募集し、たくさんの方に提供してい
　ただき、多数の参加者へ貸し出すことができました。また、黒石よされ東京会をはじ
　め、東京都中野区の民舞団体「鳳蝶会（あげはかい）」が黒石よされ流し踊りに３０
　名余りで参加され、２日間流し踊りに加わり大いに盛り上げていただきました。帰京
　後、来年度もまた参加したいとの、嬉しいお話も伺っております。更なる流し踊り参
　加者支援策として、着替え場所の提供、着付けサービスを行い、誰でも手軽に参加で
　きる体制を構築し、黒石よされへの参加者増加を図ってまいります。
　　更に、黒石よされの知名度向上と誘客促進のため、県外イベントへ参加し黒石よさ
　れを披露してくれる団体に対する助成金制度創設に加え、地方車を県内外にも簡易に
　運び込めるよう改修し、地方車での生演奏を披露することで魅力度アップを図ること
　で、祭りを盛り上げることを検討してまいりたいと考えております。

【②文化スポーツ課回答】
　　貴黒石商工会議所からの要望について所有者からは、「金平成園の一般公開につい
　ては、平成２８年度に比べ平成２９年度はさらに入園者数が減少し、大変厳しい状況
　にあることから通年公開は難しいと考えております。従いまして、平成３０年度は昨
　年同様の公開日程で考えております。」という回答をいただいております。
　　金平成園は本市にとって貴重な財産であるとともに重要な観光資源でもあることか
　ら、教育委員会といたしまして、１日でも多く一般公開ができるような環境に努める
　ほか、金平成園と伝統的建造物群保存地区のＰＲ活動を推進していくため歴史文化専
　門員を設置する体制を整えていく考えです。
　　また、集客力を向上するため、今後もホームページでの情報の更新や観光施設など
　にポスターやチラシを配布するなど１日でも多く公開することができるように支援し
　ていきたいと考えております。

様式１

要望事項 11 国内外からの観光客に対する受入体制及び誘客の強化について（継続）

担当課・機関名
商工観光部　商工観光課

教育委員会　文化スポーツ課
回答者職氏名

主　幹　　津　川　美奈子
課長補佐　　鈴　木　　　徹
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様式１

要望事項 11 国内外からの観光客に対する受入体制及び誘客の強化について（継続）

担当課・機関名 商工観光部　商工観光課 回答者職氏名 主　幹　　津　川　美奈子

要
望
事
項
の
内
容

　③現在、市外から市内への案内は十分なされているが、一方通行の多い市内の案内が
　　不十分である。また、外国人観光客の増加に対応する英語、中国語（簡体字・繁体
　　字）、韓国語などの外国語表示の街路案内板も必要な状況となっている。市内の一
　　方通行を分かりやすく誘導する街路案内板と外国語表示の街路案内板の充実を要望
　　する。

要
望
事
項
に
対
す
る
回
答

【③商工観光課回答】
　　日本を訪れる外国人観光客は増加が顕著であり、国内において2020年には4,000
　万人を目指す目標が掲げられております。本県においての外国人観光客の宿泊数は、
　速報値（平成29年１月～10月）ではありますが、194,430人泊と東北地方では宮
　城県を抜き１位と報道されたところであります。本市においても、黒石駅前観光案内
　所や市内宿泊施設において、外国人来訪者は前年よりもアップしており、着実に増加
　しております。
　　昨年度には英語、韓国語、中国語（繁体字・簡体字）の多言語パンフレットを作成
　し、市内及び市外の約200カ所へ配布・設置をお願いしました。またインバウンド観
　光勉強会のモニターツアーを通じ、課題等を洗い出し、外国人観光客の受入環境整備
　を図っているところであります。
　　英語表記された市内誘導案内板は設置してるものの、一方通行に関しての街路案内
　板及び英語以外の多言語誘導案内板についてはまだ対応なされていないのが実情であ
　ります。
　　国においてもインバウンド対応には力を入れており、国の助成金の活用も見据えな
　がら、多言語表記案内板整備等を図ってまいりたいと考えております。
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要
望
事
項
の
内
容

　●黒石中学校に統合となった東英中学校の生徒が帰宅する際にバス停で待っている光
　景が、道路に座るなど衛生的にも良くない状況にあります。
　　つきましては、帰宅する生徒の待機所を整備くださるよう要望します。

要
望
事
項
に
対
す
る
回
答

　●東英小学校の通学区域から黒石中学校に通う生徒は、路線バスを利用し、弘南バス
　の「黒石中学校前」停留所で乗降しています。
　　生徒が帰宅する際のバス停留所での待機については、市教育委員会としても学校を
　通じて生徒に指導しておりますが、ご指摘の件に関しましては、今後もさらに指導を
　徹底してまいります。
　　また、同バス停留所は、弘南バス株式会社が管理し一般旅客も利用する路線バスの
　停留所となっておりますので、同社にも環境整備を働きかけているところですが、敷
　地の状況や管理上の問題などから、待機所の設置は難しいと伺っております。

様式１

要望事項 12 バスの待機所の設置について（新規）

担当課・機関名 教育委員会　学校教育課 回答者職氏名 課長補佐　　西　塚　　　啓
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要
望
事
項
の
内
容

　●閉校となった六郷中学校のグランドと体育館を市民に開放し健康維持のための運動
　などに利用できるよう要望する。

要
望
事
項
に
対
す
る
回
答

　●学校適正配置により平成２９年３月末で閉校となった旧六郷中学校の利活用につい
　ては、地区の方々と意見交換会を２回実施しております。
　　その中でグラウンドなどの一時利用について要望がありました。施設利用について
　は原則、利用者負担を考えておりますが、施設が大きいことから維持管理には相応の
　費用が必要となることが想定されます。そのため、利活用が決定するまでの一時利用
　については、光熱水費等の費用や、校舎と体育館及びグラウンドを分離して利用する
　ことが可能か、また、管理体制についても調査が必要であることから検討してまいり
　ます。
　　なお、地区での利活用が見込めない場合は、民間等への売却あるいは貸付も考えて
　おり、新たな活動により地区の活性化や雇用の創出につながることも期待しておりま
　す。
　　いずれにしましても、空き校舎は市の貴重な財産であり、より良いものとなるよう
　進めてまいります。

様式１

要望事項 13 旧六郷中学校のグラウンドと体育館の市民利用について（新規）

担当課・機関名
総　務　部　総　務　課

教育委員会　文化スポーツ課
回答者職氏名

課　長　　真　土　　　亨
主　幹　　村　上　大　樹
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要
望
事
項
の
内
容

　●黒石市における「第６次総合計画」の策定に向けた市民まちづくりアンケート調査
　の実施を要望します。

要
望
事
項
に
対
す
る
回
答

　●「第６次総合計画」の策定につきましては、中心市街地活性化基本計画や立地適正
　化計画策定のため、平成２９年度に実施したアンケート結果を活用するなど、より多
　くの住民の皆様の声を反映させた計画となるように検討して参りますので、ご理解と
　ご協力の程よろしくお願いいたします。

様式１

要望事項 14 総合計画策定に向けた市民の意向調査の実施について（新規）

担当課・機関名 企画財政部企画課 回答者職氏名 主　事　　髙　橋　　　豪
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参考資料【成人式アンケート結果】

男女・学校別集計数

H29 ％ H28 ％ H27 ％ H26 ％ H25 ％ H24 ％

東英小 6 6.5 6 6.5 12 13.0 14 10.8 6 7.1 6 7.1

牡丹平小 9 9.8 2 2.2 1 1.1 5 3.8 8 9.4 6 7.1

浅瀬石小 13 14.1 3 3.3 13 14.1 12 9.2 4 4.7 10 11.8

黒石東小 10 10.9 5 5.4 16 17.4 25 19.2 25 29.4 17 20.0

追子野木小 9 9.8 2 2.2 11 12.0 13 10.0 3 3.5 13 15.3

黒石小 17 18.5 9 9.8 9 9.8 10 7.7 8 9.4 15 17.6

中郷小 16 17.4 14 15.2 5 5.4 23 17.7 16 18.8 10 11.8

北陽小 13 14.1 3 3.3 3 3.3 11 8.5 2 2.4 13 15.3

六郷小 11 12.0 6 6.5 12 13.0 9 6.9 11 12.9 6 7.1

上十川小 17 18.5 6 6.5 9 9.8 8 6.2 2 2.4 5 5.9

（出身校無回答） 0 0.0 0 0.0 1 1.1 - - -

計 121 56 92 130 85 101



「黒石市成人式」について

ア）式典としては、どうでしたか。

H29 ％ H28 ％ H27 ％ H26 ％ H25 ％ H24 ％

①満足 - 15 16.5 - - - -

②普通 - 39 42.9 - - - -

③不満（理由：　　　　　　　　　　） - 0 0.0 - - - -

イ） 内容（式典と集合写真等）は、どうでしたか。

H29 ％ H28 ％ H27 ％ H26 ％ H25 ％ H24 ％

①長かった 37 40.7 15 16.5 34 37.4 36 27.5 22 25.9 23 27.1

②ちょうど良い 84 92.3 39 42.9 55 60.4 91 69.5 60 70.6 77 90.6

③短かった 0 0.0 0 0.0 1 1.1 2 1.5 3 3.5 1 1.2

④その他（　　　　　　　　　　） 0 0.0 - 1 1.1 2 1.5 0 0.0 0 0.0

※　④その他：話が長かった。

ウ） 日程は、どうでしたか。

H29 ％ H28 ％ H27 ％ H26 ％ H25 ％ H24 ％

①「式典終了後に写真撮影」が良いと思う 81 94.2 - 77 89.5 107 89.2 71 89.9 84 106.3

②「写真撮影後に式典」が良いと思う 37 43.0 - 7 8.1 11 9.2 7 8.9 10 12.7

③その他（　　　　　　　　　　） 0 0.0 - 2 2.3 2 1.7 1 1.3 3 3.8

※　④その他：特に気にならない。

エ）式場としては、どうでしたか。

H29 ％ H28 ％ H27 ％ H26 ％ H25 ％ H24 ％

①広かった 32 35.6 5 5.6 25 27.8 40 30.8 21 24.7 22 25.9

②狭かった 21 23.3 45 50.0 13 14.4 9 6.9 9 10.6 22 25.9

③ふつう 67 74.4 4 4.4 51 56.7 81 62.3 53 62.4 57 67.1

④その他（　　　　　　　　　　） 1 1.1 - 1 1.1 0 0.0 2 2.4 0 0.0

※　④その他：会場が暑かった。

オ）オープニングについてどうでしたか。

H29 ％ H28 ％ H27 ％ H26 ％ H25 ％ H24 ％

①良かった 73 81.1 31 34.4 42 46.7 62 48.1 47 55.3 57 67.1

②ふつう 46 51.1 21 23.3 42 46.7 59 45.7 38 44.7 40 47.1

③その他（　　　　　　　　　　） 2 2.2 4 4.4 6 6.7 8 6.2 0 0.0 2 2.4

※　③その他：いらない。かっこよかった。長かった。楽しかった。



カ）式場までの交通手段を教えてください。

H29 ％ H28 ％ H27 ％ H26 ％ H25 ％ H24 ％

①送迎バス 7 5.8 2 3.7 4 4.4 15 11.5 9 10.6 2 2.0

②自家用車 65 53.7 37 68.5 46 51.1 62 47.7 51 60.0 59 58.4

③友達・親の車 49 40.5 15 27.8 38 42.2 50 38.5 25 29.4 40 39.6

④その他（　　　　　　　　　　） 0 0.0 0 0.0 2 2.2 3 2.3 0 0.0 0 0.0

※　④その他：リムジン。

キ）式典会場まで、誰と来ましたか。

H29 ％ H28 ％ H27 ％ H26 ％ H25 ％ H24 ％

①一人 - 6 11.1 - - - -

②家族 - 22 40.7 - - - -

③友人 - 26 48.1 - - - -

④その他（　　　　　　　　　　） - 0 0.0 - - - -

ク）式典会場に家族は、来ていますか。

H29 ％ H28 ％ H27 ％ H26 ％ H25 ％ H24 ％

①来ている - 19 35.2 - - - -

②来ていない - 35 64.8 - - - -

ケ）開催時期について、今後はいつ頃が良いと思いますか。

H29 ％ H28 ％ H27 ％ H26 ％ H25 ％ H24 ％

①８月（お盆休み） - - - - 4 4.7 7 7.1

②１月（成人の日） - - - - 75 88.2 87 87.9

③５月（大型連休） - - - - 3 3.5 4 4.0

④その他（　　　　　　　　　　） - - - - 3 3.5 1 1.0

※　③その他の内容：お正月（大晦日）

コ）式場についてはどうでしたか。

H29 ％ H28 ％ H27 ％ H26 ％ H25 ％ H24 ％

①良かった 104 86.0 - 78 88.6 110 85.3 70 84.3 77 77.0

②別の式場にして欲しい（具体的に　　　　） 17 14.0 - 10 11.4 19 14.7 13 15.7 23 23.0

※　②別の式場にして欲しい：駅から近いところ。市街にしてほしい。スポカルイン黒石。文化会館。



式典後について

３．式を終えて、今、皆さんはどのような気持ちになりましたか。

H29 ％ H28 ％ H27 ％ H26 ％ H25 ％ H24 ％

①大人として自覚を持った 56 46.3 23 42.6 47 53.4 59 46.1 39 47.0 42 42.9

②社会に貢献したいと思った 33 27.3 16 29.6 23 26.1 30 23.4 25 30.1 28 28.6

③特に変わらない 31 25.6 15 27.8 16 18.2 34 26.6 19 22.9 28 28.6

④その他（　　　　　　　　　　） 1 0.8 - 2 2.3 5 3.9 0 0.0 0 0.0

※　④その他：みんなに会えてよかった。大人になりたくない。成人式ありがとうございました。

４．今日、この後の予定は？

H29 ％ H28 ％ H27 ％ H26 ％ H25 ％ H24 ％

①黒石市内で飲食する 77 64.2 36 67.9 53 60.2 74 58.7 43 51.8 79 80.6

②自宅へ帰る 31 25.8 15 28.3 24 27.3 45 35.7 30 36.1 15 15.3

③他市へ出かける（具体的に 　　　　　　　　 12 10.0 2 3.8 11 12.5 7 5.6 10 12.0 4 4.1

※　③他市へ出かける：弘前市。同窓会。


